

gekommen. Ganz unabhängig von ihm und ohne von seinem Plan eher als durch Baader zu hören, hatte ich schon Jahr und Tag zuvor den Plan einer solchen periodischen Schrift gefaßt, der mit dem Gedanken der seinigen in Ansehung des Wesentlichen ganz der nämliche war.  
 5 Der Verleger, der ihn schon seit längerer Zeit in Händen hatte, glaubte, nachdem die Ankündigung Ihres HE. Bruders erschienen war, mit der seinen auch vorrücken zu müssen, ohnerachtet er längst wußte, daß ich den wirklichen Anfang der Herausgabe vielleicht erst Ende dieses Jahrs machen würde. Ich bitte Sie, wenn Sie dieses Punkts in einem Brief  
 10 erwähnen sollten, Ihrem Herrn Bruder diese Umstände mitzutheilen und ihn zu versichern, daß es auf keine Art und in keinerley Absicht meine Meynung gewesen, seiner Zeitschrift in den Weg zu treten. Ich habe längst einen neuen allgemeinen Vereinigungspunkt gewünscht und würde mit Vergnügen meinen Plan aufgeben, wenn ein solcher  
 15 wirklich zu gewinnen wäre. So habe ich mich in Ansehung der von mir entworfenen Zeitschrift nur auf einige Cardinal-Punkte beschränkt, welche ich in starke Anregung zu bringen hoffe, und werde so, was Fülle und Mannichfaltigkeit betrifft weit hinter dem Reichthum Ihres Herrn Bruders zurückbleiben. Auch ist meine Zeitschrift, wenn auch dieses,  
 20 doch keine genau periodische, da sie sich an keine bestimmte Erscheinungsweise bindet.

Ich bitte Sie, bey Frau von Stael meinen Respekt zu erneuern, und füge nichts bey, als den Wunsch, daß Sie wohl leben und in Freundschaft bisweilen meiner gedenken mögen. Mit immer gleicher Gesinnung

25

ganz

Der Ihrige  
 Schelling

436. *Friedrich Schlegel an August Wilhelm Schlegel*

Wien den 28<sup>ten</sup> Januar 1812

30

Geliebter Bruder,

Ich bin recht eigentlich in Verzweiflung darüber, daß ich so lange nichts von Dir höre. Ich muß nun fast mit Gewißheit voraussetzen, daß der Brief vom 4<sup>ten</sup> December verlohren ist (am 4<sup>ten</sup> Januar schrieb ich wieder). Es ist um so mehr Schade, da er auch viele Niebelungica  
 35 enthielt, welche zu wiederhohlen ich heute wenigstens durchaus keinen ruhigen Augenblick finde. — Ich bin mit Arbeit überhäuft, werde auch noch Vorlesungen halten und das Museum geht rasch vorwärts. — Das erste Heft hat eine große Wirkung gemacht, welche Du aus dem ein-

16